PRENSA

AÑO VII

SAN IOSE, COSTA RICA, MIFRCOLES 27 DE MAYO DE 1925

NUM 1933

Un caballeroso amigo

Extraña sobremanera que un colega de Limón llame caballeroso amigo a un se-ñor Rosendo de Z. Ubau que en esta capital tiene pendientes algunos asuntos judiciales y que en ciertas em-presas periodísticas también tenga malas recomendacio-

presionar de manera espe /pulos de responsabilidad. cial a los que escriben en los periódicos con mucha habilidad. Y los grandes pillos por culpa de esos periódicos siguen siendo estimables caballeros y amigos honrados.

Anoche se reunió la Facultad de Medicina

En la sesión que anoche celebró la Facultad de Medicina, bajo la presidencia del Dr. don Elías Rojas, se acor-dó nombrar Presidente inte-rine por el tiempo preciso al Dr. Herdocia, en virtud

Aprovechando este viaje se acordó que el señor Te-sorero de la Facultad entregue los fondos suficientes para que haga llegar al país dos retratos al óleo, el del Dr. don Carlos Durán y el suyo, que será colocado el primero en el salón de sesiones de la Facultad y el otro en el Salón de la Maternidad Carit.

Otros asuntos interesantes fueron tratados y se acordó además que en ade-lante se celebraran las sesiones los martes a las 17 horas.

Gran fiesta deportiva en el Colegio de Señoritas

En el Colegio de Señoritas el omingo próximo se efectuará una rillante fiesta deportiva en honor beneficio de una señorita maes-

y beneficio de una señonta maes-tra que se encuenta en gran pi-nuria económica.

A esta generosa festa concurri-rán los diez mejores jugadores de baskt ball del país y dos equi-pos también de baskt del Licco de Costa Rica y del Colegio de Señoritas. También babrá ejercicios gimnásticos por los alumnos del Liceo y otros números in-teresantes. La entrada a esta fiesta costará yeinticinco centimos y será a las dos de la tarde.

Compre siempre que usted por cualquier motivo visite las tiendas de @00.5, @ 00.10 hasta @ 1.00 de Mirhige Brothers.

NOTA EDITORIAL

tigar el uso de las armas prohibidas.

Nos satisface que el señor Cortés, en su encadenado sobre nuestra sociedad en muy po-cos días. Esperamos que todos los señores dipu-Es que estos caballeros cos días. Esperamos que todos los señores dipu-son de industria y saben im-tados unánimemente sent rán esos mismos escrú-

O hay justicia o no hay justicia. O los jueces velan por la propiedad y la vida de los ciudadanos, o deben disolverse los Tribunales y quemar

los Códigos.

La función de administrar justicia ha de se la más seria y más grave en las sociedades humanas. Nadie tiene derecho a tomarse la venganza por su mano. Es preciso confiar en la inflexibilidad de la ley, que a todos debe amparar por igual

a la sociedad una confianza absoluta. Las familias más tranquila del mundo, pasándose los meses y deben dormir tranquilas sabiendo con toda certeza los años sia un solo crimen y hasta sin un robo, que en el Juzgado y en la Jefatura de Policía es- El General Calles está estudiando la manedel permiso que pide el pritán siempre alerta para defender la tranquilidad de ra de suprimir en México el libre comercio de Plaza García Flamenco.

Del dictamen médico

Del dictamen médico

Si los delitos se atenúan y se excusan; si se puede escapar fácilmente a la acción de la justicia; si ésta no se deja sentir siempre y en todo caso, entonces no puede haber paz ni sosiego, y la fa- chas otras, se ha convertido en una fuerte preo-mosa "justicia catalana" surge a cada momento cupación de los gobiernos. multiplicando los dramas populares con la furia de las venganzas.

En el interior de las ciudades nadie debe sa-

que ayer fue presentado al Congreso por su pro- malas acciones o piensan cometerlas, pueden sen-pio Presidente el Lic. don León Cortés para cas- tir el temor de ir desarmados. Casi medio mundo hemos recorrido nosotros sin habérsenos ocurrido jamás llevar un arma en el bolsillo. Una conducta carácter de legislador, haya sentido su conciencia honrada es en todas partes la más valiosa arma conmovida por la racha de crímenes que se ha des- defensiva. El que procede con rectitud, no teme a Un t nadie, porque no sembrando rencores no tendrá

nunca enemigos.

El uso de las armas prohibidas es un vicio gravísimo. Hace tres años, en la ciudad de Cara-cas, nos llamó la atención el hecho de ver que se pasaban los meses sin que se cometiera un solo delito de sangre, ni una riña de hombres. Y averiguamos que allí, nadie, absolutamente nadie lleva encima ni un cortaplumas siquiera. ¿Consecuen cias de la tiranía política? No. Un distinguido | Inidustria personaje, enemigo por cierto de aquel Gobierno, no justificó el desarme de la ciudad. La población estaba muy acostumbrada a la violencia. Por toy que no puede de la tey, que a todos debe amparar por igual estaba intu acostunidada a la violencia. Por toy que no puede de la impune ninguna violación das partes imperaba "el machismo" como dice
raya en escándalo, es el gran
de la sociedad civilizada se convierta en tribu de Calvario, desde el "American Bar" hasta lo alto
industria de cigarrillos marisalvajes.

Gi se tolera la venganza personal, sobra la a pasar después de anochecido. Todas las noches justicia y cada uno por su cuenta se defiende como habían palos, puñaladas y tiros. Se mataban haspuede. La justicia debe velar por la seguridad de ta por gusto. El g. bierno quiso acabar con aquetodos y la Policía y los Tribunales deben inspirar lla verguenza y la consiguió. Ahora es la ciudad vivimos en el país de los contrasentidos.

En los Estados Unidos se castiga duramente a quien se le encuentra una arma encima. Esta cuestión, como el alcoholismo y mu-

Hay que abolir el uso de las armas en las ciudades y reglamentarla bien en los campos. Pero es necesario que en todo momento se deje lir a la calle cargado con armas, cuyo uso implica sentir de una manera imponente la acción de la en el fondo de los espíritus una predisposición pe- Justicia. Sin esto, toda prohibi ión se á inútil.

El traslado de los restos del asesina-Turrialba

Aver fueron trasladados a la ciudad de Cartago, dondo se les dió sepultura a los restos del señor Willie Allen, que fué alevosamen te matado en la estación de Tu-

Un tren especial que llegó a las nueve de la mañana, trajo a os numerosos amigos del señor Allen. Los funerales fueron tuosos y se efectuaron en la igle-sia de San Nicolás.

Renovamos nuestro pésame nuy sentido a todos sus familia

venenosa

Algo que verdaderamente contrasentidos.

Ayer se le dió cristiana sepultura a un joven barbe-ro que cayó muerto en la

Del dictamen médico re-sultó estar intoxicado con marijuana. Hace pocos me-ses, también falleció otro joven que consumía drogas

Pues estos casos fatales y los que sucedan, ¿no será lo suficiente para autoridades empleen toda su vigilancia en los focos producen estos vicios que desastrosos?

¿Por qué no se persigue a los industriales del vene-

Del concurso de

lavanderas

posiciones testamentarias del Dr. Carit, se efectuó en la Goberna-ción de la Provincia el escruti-nio de los votos que han de dar el premio a las lavanderas más

el premio a las lavanderas más belles y virtuosas de San José. Hasta ahora llevan más pro-babilidades del triunfo las seño-ritas Lidia Mesén, con 226 votos, todos auténticos; Angela Chavarria con 247; Graciela Arias, coñ 414 Elvira Madrigal, con 237, Sara Acosta, con 439 y Augela Monte. To con 715.

En cumplimiento de las dis,

Dos hombres con

graves quemaduras

En el tren que venía de Jesús e Ildemar Badilla, alas Puntarenas, llegaron dos jó- juelenses y últimamente ra-venes, procedentes de Cho- dicados en Chomes, en don mes, en donde fueron vícti- de trabajaban.

mas de un accidente que les Ahora se encuentran am-causo serias quemaduras con bos en el Hospital Gene pólvora en todo el cuerpo. ral, en donde se les hacen Los heridos se llaman las necesarias curaciones.

Nuevo Agente General de avisos

don José Manuel Fonseca, se ha hecho cargo de la Agencia General de Avisos de nuestra empresa.

Entra también el amigo Fonseca, a colaborar en nuestro periódico. Dada su reconocida actividad, y su gran entusiasmo por las causas nobles, no dudamos, que muy pronto, le dare Dol. sobre Berifa 400 — mos otro formate a nuestro Amisterdam of animato

diario, en provecho y servicio de nuestros anunciantes y suscritores.

Nuestro particular amigo KI Cambio

. Hoy a las 14	ho	ras
New York	400	1/200
Londres	389	_
París	102	-
España	291	
Italia	81	
Suiza	388	
Bélgica	100	-
Dol. sobre Berifa	400	-

Un incidente en

el Congreso

Ayer hubo en el Congre entereza, entereza que al so un incidente entre el Ge General le sobra porque sa-Leiva.

Parece que Leiva lanzó veladamente una grave acupor el cual, esto, sintiéndo- mo política. se ofendida, ha presentado formal renuncia de sus car-

El General Volio leyó, en el Congreso una carta de uno de los miembros de aquella Junta. Y Leiva negó que hubiere hecho cargos de robo, diciendo que el ge-neral Volio quería sacar castañas con mano agena.

El General contestó co-mo era debido. Demostró que Leiva veladamente había lanzado una grave acu-sación, y que si ahora se desmentía era por el falta de de

neral Volio y el Diputado bido es de todo el mundo que sabe afrontar las situaciones más ditíciles con energía, serenidad y vasación contra la Junta Cons tructora de la Iglesia de los Angeles de Carta o, motivo sonalidad tanto privada co-

Ricardo Falcó

encarga de hacer cualquier pedido de li-bros a las casas Edito-riales de España con gran rebaja de precuos.

LA COMPETIDO A A COSTABRICENS " TIENE SIEMPRE PARA Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

ción listas hechas a vuela pluma. Esperamos que la distribución del legado del generoso doctor Carit impere solamente la ecuani-

Acosta, con 439 y Angela Monte, ro con 715.

En la Gobernación nos informamos que Lidia Mesén tiene más de cuarenta recomendaciones especiales de parte de distinguids damas de la sociedad josefica, que la recomiendan como una joven virtuosa, activa y de dulce carácter. Hay quienes tengan más de

2000 votos; pero éstos no serán tomados en cuenta por ser fal-sificados; no siendo auténticos y habiendo llevado a la Goberna-

midad.

Nota del día

ATUALIDAD DOLOROSA

Los cataclismos del Japón

Los catactismos del Japón

la población de Matins y la Munipla población de Matins y la Muniplatidad tene en proyect hicersell trabij; de esto hace tres me
actualidad a un personaje o a una nación. Los japoneses
han estado de moda varias veces: unas por la desgracia
y otras por la suerte.

El Japón es poco conocido en el mundo por varias
El Japón es poco conocido en el mundo por varias
comunicación y para verlo hay que ir expresamente; por
que la difficultad del idioma disminuye el deseo de visittarlo; porque el viaje desde Europa o América resulta
muy caro; porque su mentalidad, muy distinta de la

población de Matins y la Munipla población de Ja tarlo; porque el viaje desde Europa o América resultamuy caro; porque su mentalidad, muy distinta de la nuestra, es de difícil comprensión; porque los nipones son poco comunicativos y porque los escritores que nos han hablado del Japón casi todos nos lo han talsificado.

Hasta principios de este siglo nada sabíamos del Japón. Crefamos que lo habían inventado expresamente para los kimonos, los biombos y los abanicos. Hasta creamos que su existencia era una fábula como los países de Gullivert. Pero los cañones japoneses se encargaron de advertirnos que Tokio era una fuerte realidad que había que tenerla muy en cuenta.

de Gullivert, Pero los cañones japoneses se encargaron de advertirnos que Tokio era una fuerte realidad que había que tenerla muy en cuenta.

En 1898 la guerra con China proporcionó al Japón una continuda serie de victorias que sorprendió a todos los observadores. Y en 1904 y 1905 sus almirantes, sus generales y todos su ejército asombraron al mundo con su pericia y heroismo, y enseñaron a las naciones europeas cómo se tenían que hacer las guerras modernas. Desde entonces, nadie se permitió ya dudar de su existencia, perfectamente demostrada a fuerza de cañonazos. El Japón es un archipiélago que tiene la friolera de tres mil ochocientas cincuenta islas. Tiene numerosos volcanes y es todo el territorio de formación volcánica. Su estructura hace suponer que todo aquel archipiélago era un continente, que fué roto en miles de pedazos por el empuje de algún terremoto antiquísimo. Esta suposición y los frecuentes cataclismos que allí están ocurriendo autorizan a pensar que el Japón puede desapareçer del mapa cualquier día, acabado de destruir por los terremotos y tragado por el mar. Sería una iástima; pero la Naturaleza no entiende de lamentaciones, y a todos nos mata y todo lo destruye más pronto o más tarde sin preferencias de ninguna clase.

El pueblo japonés es quizás, el pueblo más reliferencias de ninguna clase.

El pueblo japonés es, quizás, el pueblo más reli-gioso de la tierra. Además de poseer una inmensa cantidad de templos, cada familia tiene un oratorio en su casa. Es también el pueblo más limpio del mundo; más que los europeos y los norteamericanos. Su culto a la y limpieza y a la higiene es casi un fanatismo. Es sobrio, desdeña el lujo inútil y no conce la gula; no come ni más ni menos, porque no come por placer; su comida sana y medida, tiende únicamente a conservar la salud bien reculada.

bien regulada. Sobre todas estas cosas, tiene una virtud superior: Sobre todas estas cosas, tiene una virtud superior: un rígido concepto del honor que se extiende a todas las clases sociales, desde los más altos hasta los más bajos. Hace tres años que un filósofo japonés lanzó contra América y Europa las más enérgicas diatribas, acusándonos de no pensar más que en los placeres materiales que él llama «placeres animales». Hacía una interesante descripción de los professos desenfrendes de los blancos. descripción de los egoísmos desenfrenados de los blancos, para deducir que la raza blanca era una raza bárbara en plona decadencia, que ha sabido crear una gran fuerza material, pero que no sabe emplearla y la emplea loca-mente en bajas pasio es antihumanas sin ninguna alta fina-lidad moral. Y lo grave es que a esta tremenda diatriba, nadie ha contestado todavía de una manera satisfactoria. Ni siquiera Guillermo Ferrero, que se ha ocupado algunas de est : asunto.

El Japón pensionó a miles de jóvenes para que apren-El Japón pensiono a miles de jovenes para que a pren-dieran la ciencia moderna en las grandes Universidades del mundo, y resultaron los mejores estudiantes, sin que ninguno perdiera el tiempo ni se desviara de su deber. Estudiaron la Química en Alemania, la Medicina en Francia, la Cristalogía en Austria, la Mecánica en In-glaterra, la Electricidad en los Estados Unidos; y de los ejércitos alemán y francés tomaron lo mejor que conte nían en ciencias militares. Actualmente, ellos se lo cons truyen todo, desde los fusiles hasta los acorazados, desde las medicinas hasta los aeroplanos; no tienen que envi-diar nada a nadie, y, sin embargo, no han perdido su severa sobriedad ni su alto concepto del honor y del sa-

Su régimen político es democrático constitucional, copiado de Inglaterra, implantado por la revolución ja-ponesa de 1889. Su ejército de tiempo de paz es de trescientos mil soldados, seguramente el más numeroso de cuantos existen. En los tiempos de guerra todos son soldados, desde los diez y siete a los cincuenta añ s. Es la única nación del mundo en la que no existen

analfabetos. Tiene cuarenta mil escuelas con noventa mil Es triste realizar progresos tan grandes sobre una profesores. En ningún otro país tienen las casas particul tierra ingrata, que el mejor día se puede tragar a la nalares tantas comodidades y tan perfectas condiciones his cibra entera con sus setenta millones de habitantes. piénicas. Tiene dos mil trescientos vapores, cinco mil barcos de vela, numerosos ferrocarriles fábricas de todo.

La higiene en Matina es desastrosa

El Ministerio de Salubridad | El Médico del pueblo el y Grenador ordenó desecar un suambernador estuvieron de visita. No po que queda en el centro de se fijacon en lo sucio de la pola población de Matina y la Muniblación?

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

SOCIEDAD "GERMINAL"

Administrador. Agente General de Anincios y JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

T-léfono 71 - 72 Av. Este Nº 344 - Apartado P

NACIONAL

Dividido en Bonos de \$500.00

Interés 10 % con derecho a participar en los sorteo de amortización y a ser reembolsado con premios de \$2.000.00 y de \$1.000 oo dólares.

GARANTIAS: Rentas de Correos, de Telégrafos tencia para bien del pueblo.

y de Papel Sellado. Retencion diaria de las rentas atectadas por el Banco de Costa Rica, encargado del servicio de intereses y amortización.

Forma de Pago

20% al suscribirse 40% antes del 15 de Junio 40% antes del 30 de Junio

Lugares de Suscripción

EN SAN JOSE en el Banco de Costa Rica y en las Oficinda de la Contabilidad Nacional.

EN CARTAGO, en el Crédito Agrícola. EN HEREDIA, don Domingo González. EN ALAJUELA, Tesorería de la Tributación Di-

recta EN LIMON, United Fruit

EN PUNTARENAS, en la cficina de don Felipe J. Alvarado & C°.

Estos Bonos están libres de todo impuesto presen-

e o futuro, de cualquier clase que sea.

A parte de la buena inversión que significan hay interés nacional en la suscripción de ellos; y conviene que queden repartidos en el mayor número posible de personas para que sea más extensa la coope-ación en la obra de redimir las deudas exteriores , y de liberar la segunda renta del país.

San José, 16 de Mayo de 1925.

por todas partes, cuatrocientos millones de dólares de exportación y doscientos de importación... y casi todo ese progreso, que representa e esfuerzo colosal de toda aquella nación durante cuarenta años, puede ser destruído en un minuto por la suerza diabólica de sus formida-bles terremotos. En octubre de 1923, de una sacudida quedaron destruídas sus principales ciudades. Ahora han caído sobre esas ciudades nuevas destrucciones y millares de muertos. Es como si el Japón hubiese perdido una gran batalla con un enemigo invisible, contra el cual nada pueden los hombres con todas sus armas y toda su ciencia.

nal "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio

DEL MINUTO

Valiosa conquista reformista

Algunos compañeros imaginaron que el triunfo de . un partido político consiste en la distribución de puestos públicos a los amigos y de allí un número de descontentos

al ser imposible colocarlos a todos.

Gran error suponer que por colocación más o colocación menos se lucha en las campañas electorales. Esto ciertamente es lo material y casi hasta lo grosero de la lucha si se quiere, pero no es el fin principal. El objetivo, el fin principal de un partido político, es llevar sus

Y así vemos que en todas partes del mundo los partidos tendenciosos se organizan y presentan batalla hasta triuntar algún día, en esta tenacidad se llevan años de años, siempre con fe; siempre con entusiasmo. Los partidos liberales pretenden llevar al poder todas sus fuerzas, para imponer desde las alturas del Gobierno, todas las ideas de sus programas y todas las innovaciones que juzgan modernas. Los partidos conservadores, más tradicionales en sus ideas y costumbres, ven un peligro en toda innovación y se blindan en actitud defensiva.

Todo esto demuestra que los hombres que compo-nen los diferentes partidos llevan la idea fundamental de

imponer su programa e imponer su doctrina.

Lo mismo ocurre en Costa Rica, desde la fundación del l'artido Retormista. Habían existido otros partidos y otros programas, pero éstos apenas aventuraban una que otra innovación y el pueblo, en realidad bien poco ha ganado con eso. Generalmente los presidentes de República que hemos tenido, son los que se han tomado el trabajo de hacerlo todo, quedando los partidos políticos

desorganizados después de cada campaña eleccionaria.

Con el Partido Reformista ha pasado todo lo contrario; después de las elecciones, siguió en pie el partido y trabajó con sus Representantes en el Congreso, para llevar a nuestra legislación las ideas de la época, los

anhelos de la época.

Y como una realidad de nuestras promesas pasadas, los diputados reformistas trabajaron por establecer en Costa Rica, la Ley de Accidentes del Trabajo. Algo difícil de imponer entre nosotros, dado el espíritu conservador del capital. No obstante los mil escollos que amenazaban dar por tierra con la ley, la Ley de Accidentes del Trabajo se creó y se respaldó, para su eficacia, con el Banco de Seguros. Es decir, sacamos más de lo que en Participaciones de \$ 50.00 pedíamos y se hizo una ley perfectamente práctica, si es que los trabajadores se preocupan por no dejarla caer.

Solamente esta conquista llevada a cabo en el pri-

cientemente valiosa, para justificar su necesarísima exis-tencia para bien del pueblo.

Queda demostrado, pues, que los artículos del Programa del Partido Retormista y los ideales que sustenta, no son letra hueca, ni son falsas promesas para engañar

El Partido Reformista y su Jefe y Candidato Gral.

Volio, no ofrecen nada que no puedan cumplir. Todo lo escrito en el Programa, serán realidades que se van cumpliendo poco a poco.

El pueblo debe fijarse en esto: aquí está el camino de su salvación.

GIL SOL

OFREZCO PARA LA VENTA

ALMACEN

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 108

Librer Espande

MARIA v. DE LINES!

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educa-ción Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de & 0,75 cada uno o & 7.50 la doc Ofrece iguilmente a su numerosa clientela un VA

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

TALLER DE HOJALATERIA Y FONTANERIA

ANTONIO VALERIN

Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono Nº. 799: Precios económicos.

Alabado sea Dios... todos quieren ser diputados! La ofensiva contra les frenceses

tecla que, si suena fuerte, a ciertas personas les r ventaría el tímpano.

Lo cual quiere decir que no les agradaría escuchar ese ruido, ya que ruido, al igual que el zumbido de una avispa o un abejón, sería lo que llegaría a ellos, y no una armonía pianísima.

—Como que ya me parece verlos, a los nu-merosos candidatos a diputados, arrugando el

entrecejo.

Ave María Purísimal... Si usted supiera cuantos pollos y cuantos "sasones" están preparando el terreno para brincar a las curules. [Da Todos esos diputados en embrión; o en lenguaje parturiento: todos esos fetos, están ahora, prendidos del ombligo del candidato, o de un ombligo menor, para chupar el alimento necesario que les fortalecer en las próximas papeletas.

A ver, Periquin, personalice. .

-El Pisuicas me librel ¿Ya quiere usted que vaya a dar con mis huesos a la cárcel, o que me tomen por el sucesor de Wedel?

Comprende usted, como dice el cura ruso en sus conferencias? Y don Richard comprende, y comprenden todos los candidatos y yo también comprendo. Aquí todos comprendemos, pero callamos. Hace falta un poquito de valor para cantar las que son cuatro y cinco a quien se lo merece. Para cantarles la verdad del ridículo en que se ponen los que, por llenarse el estómago escriben libelos y se envenenan con ello su propia conciencia; para los que, llamándose patriotas, van al pueblo, ya que el pueblo no va a ellos, y claman por sus derechos rebotándoles el al na de pura falsedad; para los que, en su afán de rehabilitación política, se han plegado a los partidos del dinero y la ambición-que son los enemigos del obrerocon premeditado entusiasmo, y soñando con un triunfo que vendría a traer como consecuencia, el resurgimiento de regimenes tunestos para la buena marcha de los asuntos internos de nuestro país; para los que, amparándose en la buena sombra de puestos gubernamentales, quieren estirar el brazo para agarrarse de los idem de los sabrosos sillo nes del Congreso; para los que, una vez montados sobre el lomo descarnado del burro que llaman pueblo, lo espolean y lo espolian, lo olvidan tud de datos importany lo dejan perecer en su propia miseria.

Eso es, en síntesis, la base de la política que libro un verdadero texto

ha imperado aquí

-Demoniol Está usted hoy de un humor in-

sufrible.

¿Por qué? Apenas digo lo que siento y lo que do la preciosa y notable los hombres de sanas ideas comprenden. La política revista mensual "Leclos hombres de sanas ideas comprenden. La pontida revista mensual "Lecroñosa de siempre es la presión oficial por las conturas" Esta interesante
veniencias de la sucesión de los Gobiernos; la presión de los ricachones—que por sólo el hecho de
table; trabajos de escritener dinero se convierten en un don fulano o un tores españoles escogidon sutano, aunque no sepan firmar y escriban dos siendo su sumario dos siendo su sumario dos siendo su sumario gueso" en lugar de hueso—que se afeiran én un de más intéresante absurdo capricho y botan a manos llenas el dinero para corromper conciencias; la imposición de literatura, crónicas soaquellas personas que, no valiendo más que un ciales, artículo de fondo, honrado trabajador, y habiendo salido, en muchos descripciones geográficasos, de lo más oscuro de las filas de la masa proletaria, ocupan puestos en Jefaturas, Agencias, y otros más, y no vuelven a acordarse de sus heraltanera arregancia, y manejan su bastón autori-tario para obligarlos a la humillación.

tario para obligarlos a la humillación.

Y después véngame usteu con cuentos de una de las mejores re"sagrada democracia", "compañerismo", de "amadísimo pueblo", etc., etc. Yo les diría: "amadísimos oyentes", "queridos hermanos míos" la paz
rea con vocatros el día que no pequéis de suaves sea con vosotros el día que no pequéis de suaves y abráis más los ojos, porque entonces será de vosotros el verdadero derecho de igualdad, paternidad y tranquilidad, que se condensan en la re-

forma que se impone.

sociales? Esto y lo otro?

Todo, caro amigo mío, es puro humo. Ac es ya bien conocida por algunas docenas de hombres, que la nuestros lectores, que misma política les ha dado un relieve de aristócra- saben que es la publica. tas, quieren subir algunos escalones más para ción más simpática, ame acercarse más a la cumbre dominadora. ¿Y cree usted que, si estando más cerca del nivel de nues-llega de la nación azteca tro ambiente, ro osan darnos la mano en un apre-"Revista de Revistas"

 Verdad, amigo Periquín, que para muchos, el ser diputado, les parece cosa muy corriente?
 Ya lo creo. Pero me ha tocado usted una acrificios del pueblo para convertirse en lujosos acrificios del pueblo para convertirse en lujosos iutos, en espléndidos banquetes, en espumante champagne y en toda clase de lujos y comodida de:? Nol La ociosidad y el boato que les produce sa vida de encumbramiento político, no les abre a puerta por donde puedan mirar hacia la bajura londe están sus hermanos debatiéndose en la dula y el desengaño.

¡La política vieja es pura ficción; cálculos sobre posibles grandes ganancias; absorción de coda la energía vivificante del pueblo que lo esqui-

an cada dos o cada cuatro años!

-Es verdad! Sólo un régimen nuevo, de reforma, pue le acabar con todo este estado de cosas. Y de muchas otras, que más tarde le ex-

ondré, cuando charlem is mas.

—En resumen que en medio de esa lucha de imbiciones y de intereses bien calculados, la reforma se plantea en el centro para difundir la luz anuelan que el Gobierno anuelan que el Gobierno francesa anuelan que en medio de esa lucha de sarlo.

-Exacto. Los que abogamos por el bien del oueblo, pero de manera efectiva y sincera, no tole amos el engaño ni la formación de variados racimos de candidatos a diputados, sino que buscamos hombres de entereza y defensores del proletariado para formar el dique que en lo futuro detendrá esas marejadas políticas que en la resaca barren con todos los derechos que le asisten. *************************

Acusando recibo

Hemos recibido "La es en verdad una publi-Cartilla Histórica de Cos cación modelo, con un ta Rica" de la cuarta selecto material de lecedición de esta obra de tura y magnificas ilushistoria patria, que com- traciones. También agraprende el período pro decemos el envío. nial y el de la vida costarricense después de a Independencia hasta & nuestros días. Su autor, el historiógrafo don Ricardo Fernández Guardia ha recogido multide historia patria.

De Barcelona, donde es editada, hemos recibiintéresante cas de la ciudad de Nue. va York, comedia, cuentos, de todo trae el Acusamos recibo y agradecemos el envío.

—Hay que comprender...

—Qué me va a decir?... Las conveniencias nuestras oficinas "Revis-También ha llegado a ta de Revistas", la cual

Madrid, mayo.—Se sigue aquí con tada atención, la gran ofensiva de Abd. El Krim contra las posiciones francesas. Segúa las noticias que han llegado de Marrner cos, el jefe rifeño está empleando contra las líneas francesas, la misma táctica que empleara en su ataque empleara en su ataque las líneas españolas. Primero, rodea los puestos avanzados, los corta de toda comunicación, los bloquea, sin hostilizarlos. Desesta manera obliga a las columnas protectoras que son pespa chadas a aliviar la presión creada a presentarle comba te, pero en condiciones y en

cal Lyautey cuato nuevos batallones procedentes de

franceses estaban preparados da desde realizada.

minados puestes avanzadosy castigar a los rebeldes, pero simultáneamente con estas noticias, una nota oficiosa del Alto Comisario francés dice "que en la región del Alto Leben, los aeroplanos franceses señalaron la presencia de una importante harca rifeña, cuyas vanguardias es. tán robustecidas por elemen. tos de las kábilas fronterizas.

Fijos y bajos esos son precios y la base de nuestro sistema batallones procedentes de Argelia.

Desde que en enero visitendas de 5 céatimos, 10 céntimos, hasta e 1 co son la necesidad senidad de desde hace muchos tiempos ya

TELEFONO Nº 694

TIENE

CON

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

Euscribase a La Prensa

EXIJA USTED ESTA MARCA SI QUIERE GENEROS fuertes y de COLORES FIRMES

APARTADO Nº 211



Lugares que tienen mejores surtidos en S. José

Calixto Madrigal, «La Valenciana». Manuel Madrigal. Salomón Alcázar, «La Gaviota». José Fernández, «La Lucha». Industria Francesa. Adolfo Estrada del Llano, frente a

«Las Olas». Jorge Fernández, «Casa Blanca».

Jaime Vargas, «La Primavera» Enrique Vargas «La Violeta». Gabriel Vargas, «Mercado». Federico Luthmer, «Tienda Nueva». César Arguedas, «La Marquesa». Felipe Fiat, «La Guaria». Domingo Vargas, «Mercado».

Treinta días de arresto al que g lleve armas prohibidas

proyecto de ley:

Congreso Constitucional

Los grandes males de mandan la adopción de grandes remedios, reza el adagio popular, y tenemos que conside rar como un mal gran-de, señores diputados, la repetición de los hechos delictuosos que han tenido verificativo en los últimos días, los cuales delatan, con e.ocuencia manifiesta, el arraigo en el medio social de una tendencia morbosa, la tendencia morbo delatan, con e.ocuencia cual hay que combatir a toda costa.

Representantes que una de las circunstancias que por medio evidente conde sangre, los cuales inconmutables. culminan desgraciadamente con la desapari. cia punible de las auyes preceptúan. Ya los Diarios de esta

Va los Diarios de esta
Capital han venido ocu
pándose de esta grave
cuestión y dando la voz
de alerta sobre la enor
me trascendencia que el
asunto reviste, en lo que
atañe al relajo de los
valores morales de nuesvio céntimos hasta & 1 00.

El Lic. Cortés, don tro medio social, y los León, presentó ayer al Poderes Públicos, obli-Congreso el siguiente gados por el Ministerio altísimo que ejercen, co-mo guardadores de esos mismos valores, están compelidos a dictar las medidas de previsión ne cesarias para evitar la repetición de tan sensibles acontecimientos.

Y como mucho se conseguiría en esta tarea de previsión decla-rando medidas severas para los transgresores de las leyes sobre portación de armas prohibidas, vengo a proponer e si-

das será castigada con la Sikon ky que salván en am das será castigada con la bas direcciones dos veces a pena fija de treinta días la semana. Y no escapa al buen de arresto inconmutacriterio de los señores ble, además del decomiso del arma aprehendida. En caso de reincidencias la pena será de sesenta tribuyen a la fácil rea d'as de arresto también

Artículo 2º-Las autoridades a quienes se ción de una vida útil al les demuestre por medio país, consiste en la facili- de información sumaria dad que existe para que levantada ante los Agen-los ciudadanos porten ar tes de Policía que han mas que la ley conceptúa tes de Policía que han como de uso prohibido, tolerado la infracción de establecimiento de siete lifacilidad, burlada no so esta ley serán castigadas neas aéreas que operarán en lamente por la negligen con multa menor en su grado segundo además toridades en el castigo de la cesación en el dede los transgresores, si sempeño de sus funcio-no por las penas irriso sempeño de sus funciorias que las mismas le nes la cual se impondrá de pleno derecho.

Dado etc.

PINOTEA

Las personas que están o deben construir pasen a ver

nuestros
TABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FORROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y
CADENILLOS.

La enorme existencia se está agotando.
RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA
CIELOS de 3½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts pie lineal.

—BUENOS DESCUENTO S SEGUN LA CANTIDAD

Depósito: Edificio Escuela Juan Patael Mora. FRENTE AL PARQUE CENTRAL

USE EN SU CASA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTÀ EN "La INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1064 - Teléfono 378

Fete documento es propiedad de la Ribiloteca Na

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

Como progresa la aviación americana

Nuev Y k mayo Se haj

SIETE LINEAS MAS

W.shingten, mayo.—El Departam nto Postal de los Estados Unidos tiene en pre

neapolis Chicago.

Inaugurado el servicio aéreo nas se proponen organizar la d. p. s jeros entre Nueva línea trascrotinental en tal York y Yorktowa, Estado forma que un aparato dedi

INSTRUCCION AEREA

Miss Fannie Washington, bizzieta del Presidente Washington, se hall ba en entre fos pasajeros y pudo recorrer en pocas horas, la misma ruta que su bisabuelo tardó varias semanas en cubrir al frente de sus tropas, para derotar al Genera in o de Cornwallis.

INSTRUCCION ABREA.

Washington, mayo. — El presidente Coolidge anunció que aprueba los planes del secretario Wilbur, sobre la regalización de cursos de vación en la escuela Naval de A napolis y en la Militar de West Point En esta úntima se dedican actua mente poi el Cornwallis. 52 horas a la semana a impartir los cadetes, instrucción aeronáutica.

LA CURA DEL AIRE

Nortk, Va.mayo. Mrs A Meckins, esposa de un vigía de la Estación de Kimekeet, combinación con la ya existica de la Estreción de Kimekeet, combinación con la ya existica entre New York y San Francisco

Entre las nuevas rotas de una milla por minuto, a despecho de que esperaba dar luz en las pri esperada dar inz en las pri esperada dar inz en las pri es St. L. uis Los Angeles; meras horas de la mañana Pasco. Washington Eloc; de hoy. El viaje se consideró de vez a d. Detroit. Chicago necesarlo porque Mrs. Mes St. Louis; Buston N. W. York, kios se haliaba gravemente. New Orleans Chicago; Mine enterma y no había doctores. que la atendieran.

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para toco asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en sus respectivas actividades, a los Jefes que a continuación se enumeran:

1°-Jefe y Candidato del Partido:

General don JORGE VOLIO JIMENEZ 2º-Secretario General:

Lic. Aurelio Salazar Salazar 3º - Secretario de la Jefatura

Don José Maria León Roca

-Tesorero General:

Don Jose Miguel Ro. riguez Villarreal 5º-Jefe General de Propaganda:

Don Lesmes Saurez Segura

6º-Jete de Redacción: Don Octavio Montero

El Secretario General, A. SALAZAR S.

Nota: Toda contribución pecuniaria para poder ser aceptada, debe dirigirse al Tesorero General del Partido, don José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista. -- San José, mayo de 1925.

Hábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña



Aguas minerales: Kola Doble Ko'a Champagne Cream Soda - Gengerale

l "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministrino de L

DODGE

Chofer que se

burla de las prohibiciones

El chéfer del automóvil cordarle lo ordenado. Nº 196 acostumbra no aca-

Creemos que tanto el Chó. tar las disposiciones de las fer en referencia como los autoridades de tráfico, bur-lándose de las prohibiciones. metieron imprudencia, pues Ayer, como a las 19 ho- el tiro pudo haber ocasio-

Ayer, como a las 19 horas, a pesar de ser prohibido transitar por la cuesta de Torres más allá de las 18 horas, intentó subir al mencionada cuesta.

Por este motivo se le las autoridades. La violentizo un disparo para recipiero de la servicia de

de mesa

Al amigo don Manuel Pereira, dueño del popular y conocido establecimiento «La Montaña», le han lle-gado gran cantidad de vinos de mesa, que son por su sabor y pureza, algo que en ninguna otra parte se con-

En la ciudad de Limón se efectuará en el mes próximo la boda de los jóvenes muy estimables den Rogelio Guitérrez Ross y la señorita Elena Herpández.

Nuestros mejores votos por la felicidad de los futuros contra-

Sombreros Montecristi

Debido a un gran pedido de sombreros que está por llegarle o don Rómulo Artavia, este caballero ha dispuesto realizar a precios sumamente bajos, un saldo que le queda, ¡Bien por el público!

Exquisitos vinos | La última copa

La Cantina que más vende, por la fineza de sus licores y por que se dá copa rendidora.

Otro drama del hijo de Dicenta

Próxima boda en Limón

Limón

En la ciudad de Limón se efectuará en el mes próximo la boda de los jóvenes muy estimables den Rogelio Gutiérrez Ross y la señorita Elena Heroández.

Nuestros mejores votos por la el fin. niendo el fin.

Corresponsales

En poblaciones de más de 10.000 habitantes, la «Editorial Guerra» desea nombrar corresponsales para propagar sus obras y novelas por entregas con regalos. Referencias y condiciones a 'Editorial Guerri'. Gran Via, 5, Valencia, (España).

Proyecto Oportuno

De gran oportunidad es el pro horas estarían solucionados, to de dev presentado cor el Entre mos que la lur

De gran oportunidad es el proce to de ley preseniado por el
ce do León Cortés, extremanto la prohibición para portar arnas de fuego.

Tres tragedias casi seguidas
ocurrieron por el hecho de portar
renas de fuego, los hombres que
ta ellas intervinieron. A no ha
rer tales armas, ninguna cosa grare hubiera ocurrido y los asuntos
personales suscitados quizá a estas

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

ABONOS

El Departamento de Agricultura ha introducido los abou más eficaces para café, caña, cereales y pastos y los vende a precio de custo con además las rebajas otorgadas por ley especial, de mo, do que resultan sumamente baratos. Se pueden aplicar todo el año para sostener y mejorar las cosechas actuales y preparar el aumento. de las futuras.

El agricultor que no aproveche esta ocasión excepcional de abonar acettadamente y con suma economía no conoce sus vercaderos intereses. Desde mayo se venderá cal molida.

DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

J. E. VAN DER LAAT DIRECTOR